

CULIACÁN

HOY
06:00 SALIDA
18:47 PUESTA

Humedad: 68%
S. Térmica: 32°
34° 14°
Máxima Mínima

NUBLADOS PERO CON CALOR

La semana iniciará con soleados por la mañana nublados en el tardo pero con incremento en las temperaturas. Cuidese de los cambios bruscos en el clima.

HERIBERTO GIUSTI

Desde que inició la administración del Gobernador Quirino Ordaz Coppel, uno de sus estándares ha sido la construcción de obras públicas de gran tamaño. El Mandatario ha reiterado que considera crucial que se hagan tales edificaciones para impulsar el desarrollo económico de Sinaloa. Sin embargo, durante su gestión, la industria de la construcción ha tenido un pobre desempeño.

En el discurso dado para presentar su Segundo Informe de Gobierno, Ordaz Coppel aseguró que "Las obras de infraestructura son bien importantes porque son las que detonan el desarrollo, el crecimiento económico".

"De la mano con los diputados federales y los senadores sinaloenses, con quienes hemos tenido muy buena comunión de ir juntos por los principales proyectos prioritarios de Sinaloa en el próximo presupuesto, hoy nos queda claro que tenemos que priorizar estas grandes obras", se lee.

Sin embargo, de acuerdo con cifras del Reporte del Valor de la Producción de la Industria de la Construcción en Sinaloa, elaborado por el Consejo para el Desarrollo Económico de Sinaloa (Codesin), las repercusiones que han tenido las obras del Mandatario en el giro de la construcción han sido escasas.

Durante 2017, el valor de la producción de la industria de la construcción, en términos reales, fue de 6 mil 976 millones de pesos, de los cuales el Sector Público aportó el 36.44 por ciento; es decir, 2 mil 542 millones. Durante 2018, la cifra del valor de la producción fue de 8 mil 45 millones de pesos, de los cuales el Gobierno aportó el 52.83 por ciento; es decir, 4 mil 250 millones de pesos.

A pesar de que la industria de la construcción tuvo un incremento del 15.32 por ciento en el valor de su producción, y a pesar de que la contribución del Sector Público en este rubro aumentó en un 67.19 por ciento de 2017 a 2018, la industria de la construcción con Quirino Ordaz Coppel ha tenido cifras más bajas que incluso el peor año del Gobierno de Mario López Valdez.

Durante 2011, el primer año de la administración anterior, el valor de la producción de la industria de la construcción fue de 19 mil 356 millones de pesos, en términos reales. Y aunque este valor sufrió un decremento constante durante el Gobierno de López Valdez, sólo para repuntar en 2016, lo hecho por el actual Gobernador de Sinaloa se ha quedado atrás.

De acuerdo con el economista Gerardo López Cervantes, tener una industria de la construcción fuerte deriva en tener una economía competitiva.

"La industria de la construcción tiene un impacto muy positivo para la economía por varios motivos. Primero, gene-

Tener una industria de la construcción fuerte deriva en tener una economía competitiva, dice economista.



ADMINISTRACIÓN DE QUIRINO ORDAZ COPPEL

Megaobras sin impacto

A pesar de que el Gobernador no deja pasar ni una oportunidad para presumir la edificación de obras públicas, éstas en realidad no han tenido un impacto positivo en la economía

LA ESTADÍSTICA

AÑO	VALOR DE LA INDUSTRIA (MILLONES DE PESOS)
2011	\$17,328
2012	\$12,765
2013	\$10,421
2014	\$8,846
2015	\$9,156
2016	\$10,509
2017	\$6,976
2018	\$8,045

ra un crecimiento del 'stock' de capital porque la inversión en infraestructura en la construcción es la creación de bienes físicos que se quedan, y que en general tiene un impacto benéfico para la población, para las familias y para las actividades económicas", asegura.

"También el tema es que tiene un impacto para la generación de fuentes de trabajo; tomemos en cuenta que si se construye un hospital, se generan fuentes de trabajo en el momento en que se construye. Si hay alguna actividad que dispersa beneficios es precisamente la industria de la construcción", explica.

Rezagados a nivel nacional

Según muestra el reporte del



La industria de la construcción tiene un impacto muy positivo para la economía por varios motivos. Primero, genera un crecimiento del 'stock' de capital porque la inversión en infraestructura en la construcción es la creación de bienes físicos que se quedan, y que en general tiene un impacto benéfico para la población, para las familias y para las actividades económicas".

Gerardo López Cervantes
Economista

Codesin, durante 2017 Sinaloa se ubicó en el lugar 22 en cuanto al valor de la producción de su industria de la construcción, contribuyendo únicamente al 1.66 por ciento del valor de esta industria a nivel nacional.

Para 2018, Sinaloa escaló posiciones pero se mantuvo por debajo de la media tabla, ocupando el lugar 17 con una contribución

del 1.92 por ciento a la industria de la construcción en México.

Las entidades que durante 2018 aportaron más a esta industria fueron el Estado de México, Nuevo León, Ciudad de México, Jalisco y Guanajuato.

Por otro lado, de acuerdo con el Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal publicado por el Inegi, durante

el primer trimestre de 2018 la actividad de la construcción en Sinaloa tuvo un aumento de 7.52 puntos con relación al mismo trimestre en 2017, ubicándose en el lugar 11 a nivel nacional; en el segundo trimestre de 2018 la entidad experimentó un incremento de 14.63 puntos, colocándose en el puesto número seis.

De acuerdo con las cifras preliminares del tercer trimestre de 2018, Sinaloa tuvo un aumento de 2.93 puntos en relación con el mismo periodo del año anterior, lo que le valió ubicarse en el lugar 14 a nivel nacional.

El economista Gerardo López Cervantes explica que mientras en Sinaloa la industria de la construcción anda por los suelos, la economía se comportará de la misma forma.

"En Sinaloa la dinámica del PIB está muy determinada por la evolución que tienen dos actividades: una es la agricultura y la otra es la industria de la construcción. Si en la agricultura es un buen año, hay buenos precios, hay buena producción, repunta el valor de la agricultura y eso induce a que el PIB crezca.

Cuando se desploma la industria de la construcción también te induce a que el PIB se desplome".

DIPUTADOS DE SINALOA

Con congeladora atascada, inicia periodo de sesiones

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

Con una "congeladora" atascada de iniciativas, se instala hoy en Sinaloa el segundo periodo ordinario de sesiones del Congreso local.

Este nuevo periodo abarca cuatro meses de trabajos, que van del 1 de abril al 31 de julio.

El principal reto es dictaminar el rezago de iniciativas a las que no se ha dado trámite, y que al 15 de marzo ascendían a 575 proyectos de reformas, nuevas leyes y otros asuntos.

Tan sólo en el primer periodo la Oficialía de Partes del Congreso recibió 515 iniciativas.

Sin embargo, la "pensionitis", como se conoce a la aprobación de trámites de pensiones y jubilaciones, siguió consumiendo la mayor parte del tiempo de diputados locales.

Según el documento Estadísticas del Proceso Legislativo, elaborado por el Instituto de Investigaciones Parlamentarias, en este lapso se aprobaron sólo 138 decretos.

La mayoría de éstos fueron retiros para burócratas o bien, asuntos que son obligación legal para los entes públicos, como las 18 leyes de ingresos municipales, las 18 tablas catastrales y el presupuesto estatal para 2019.

Así en el primer periodo sólo



El primer periodo de sesiones se caracterizó por verdaderos "encontronazos" en el Congreso.

se procesaron cuatro reformas, dos sobre el ordenamiento interno de la Cámara, y dos más sobre nuevas leyes, de Austeridad y Remuneraciones, respectivamente.

Esta circunstancia originó que las bancadas, sobre todo del PRI y PAN, fustigaran la "baja productividad" del parlamento.

Con la instalación del segundo periodo ordinario, la 63 Legislatura se enfila al cierre del primer año de ejercicio constitucional.

En los hechos se trata de un Poder Legislativo de un titular del Poder Ejecutivo estatal,

por primera vez, no cuenta con la mayoría.

En teoría Morena y aliados siguen sumando 27 curules, mientras el PRI, al que pertenece el Gobernador Quirino Ordaz Coppel, tiene sólo ocho asientos.

Esta nueva correlación de fuerzas originó que el arranque de la actual Legislatura se caracterizara por un inédito "choque" entre poderes, con motivo de la discusión del presupuesto de 2019.

El conflicto tuvo que ser "destrabado" incluso con la interposición del Presidente de la República, Andrés Manuel Ló-

pez Obrador, quien conminó a la bancada morenista, a que se llegaran a acuerdos.

Finalmente, tras el "encontronazo", se lograron reasignaciones presupuestales por 800.7 millones, la mitad de las que demandaban los morenistas, por el orden de 1 mil 663 millones.

En esta primera etapa de la Cámara local estuvo marcada por las constantes confrontaciones entre PRI y Morena, principalmente.

Asuntos como la reducción de ingresos de legisladores, el plan de austeridad, la eliminación de las "cuotas liga" (cobros

SIN DICTAMINAR

Con más de 500 iniciativas sin dictaminar, y señalamientos reiterados de improductividad y confrontación en el primer periodo, reinician hoy los trabajos de la 63 Legislatura.

a productores por sus cosechas, los cuales van a organizaciones agrícolas), el impuesto predial y el presupuesto, fueron los temas que más confrontaron a diputados en el primer periodo.

En la víspera de un segundo periodo, los grupos parlamentarios empiezan a definir posturas, e intentan marcar agenda.

Sergio Jacobo Gutiérrez, del PRI, apeló a que se dejen de lado las "discusiones estériles" y se enfoquen a la productividad legislativa.

Morena, en voz de su líder Graciela Domínguez Nava, ha destacado que trabajarán intensamente para sacar adelante reformas clave para la vida política, social y económica de la entidad.

Entre algunos de los temas polémicos que se prevén dictaminar en este periodo están las uniones entre personas del mismo sexo, en el que hay posturas divergentes entre comunidades religiosas y de la diversidad sexual.